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地域の担い手としての中学生
校長 長谷川 敦

９月はじめの生徒が燃えに燃えた秋桜祭が終わり、すっかり秋の清々しい空気となりました。田ん
ぼでは、稲刈りも終わり、いよいよ新米の出荷の季節となります。
京ヶ瀬中学校では、１年間を６期に分けて、それぞれの期の学習や行事等

に応じた指導を進めています。例えば、現在は「学習・学級充実期」であり、
２期テストや合唱コンクールに集中させ、生徒の生活目標として「全校生徒
で合唱コンクールを成功させよう」「生活にけじめをつけ、学習、行事に意欲
的に取り組もう」「他の人を思いやる心を育もう」の３点を設定しています。
９月のはじめには、秋桜祭を大成功させた生徒たちですが、心の切り替えを
しっかりとして、今は学習に集中している姿が見られます。テストが終了す
ると、今度はもう１つの大行事である合唱コンクールに生徒の心は燃えるこ
ととなります。生徒には、心のスイッチの切り替えをしっかりとしてほしい
と願っています。

さて、９月１１日には今年度第１回目のＫＣＡ（京ヶ瀬中学校地域協議会）を開催いたしました。
この会は、以下のような目的で昨年から実施しています。
今、学校がさまざまな課題を解決していったり，その役割や責任を全うしていくためには，保護者

や地域の皆様のご協力がなければ不可能です。一方，地域から学校に通っている生徒は学校で教育を
受けているとともに地域のさまざまな行事等を通じ，地域の方々からも多くの指導を受けています。
現在の中学生は１０年もすると各地域の中の担い手となる年齢になります。その中学生の活動や地域
を活性化していくための行事や取組は，生徒，保護者，地域の皆様がそれぞれの知恵や力を出し合い
ながら，それぞれの役割や責任を果たしていくことにより充実した意義ある活動になると考えていま
す。
そこで，京ヶ瀬中学校では今年度も２回、生徒，保護者，地域の方々が互いに語り合える場を設定

しましたし、今年度は、小学校のＰＴＡ会長様からも参加していただきました。この会の輪は、常に
一定の会員ではなく、その時その時の生徒の活動内容によって
変えていく予定です。今回は小・中の連携を深める上でも貴重
なご意見をいただきました。
今年の６月には公職選挙法が改正され、平成２８年６月１９

日以降の国政選挙では、選挙権が「１８歳以上」に引き下げら
れることとなりました。中学校３年生はあと３年で１８歳にな
り、「選挙権」を手にすることになります。その意味でも、中学
生が地域のことを考え、地域とのかかわりをもっていくことは
意義あることと考えます。今後とも、京ヶ瀬中学校の生徒のさ
まざまな活動に対し、温かいまなざしと率直なご意見をいただ
きますようお願い申し上げます。

さて、今年４月に行われました、全国学力・学習状況調査（３年生が調査対象）の結果が出ました。
今年度は、国語Ａ（主として知識に関する問題）、国語Ｂ（主として活用に関する問題）、数学Ａ、数

学Ｂ、理科、質問紙調査の５種類が行われました。生徒の平均正答率を全国平均と
比較すると、国語Ｂが全国平均より高く、国語Ａ、数学Ａ、数学Ｂ、理科はほぼ全
国平均という結果でした。
また、質問紙調査では全部で８７問の質問項目がありましたが、全国の分布状態

と比較して、明らかによい傾向であったり、または全国の分布とほぼ同じ傾向であ
る項目が非常に多く、現３年生はよい傾向であると思われます。詳細は、次回以降
にお知らせいたします。

～ http://kyogase-jhs.agano.ed.jp/ ～
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学習指導部より

京ヶ瀬中学校では現在、学習・学級充実期を過ごしています。秋桜祭を終えた今、過ごしやすい季

節となり、授業にも家庭学習にも集中しやすくなりました。生徒は秋桜祭後の切り替えも早く、どの

学年も授業に真剣に臨んでいます。

今年度の学習指導部は、３つの方針のもと学力の定着を

目指しています。１つ目は授業規律と家庭学習習慣の確立、

２つ目は基礎的・基本的な知識・技能の習得、３つ目は思

考力・判断力・表現力の育成です。

授業規律については、各学年ともにチャイム着席ができ、

落ち着いた中で学習を進めています。家庭学習については

京中タイムで家庭学習の計画を立て、１年生は６０分、２

年生は９０分、３年生は１２０分の目標で取り組んでいま

す。１学期末のアンケートでは、全体で７６％の生徒が目

標を達成しています。

基礎的・基本的な知識・技能の習得では、各教科での取り組みの他、Ｗｅｂテスト（県からの配信

問題 国・数・英）や全校テスト（５教科）を活用して定着を図っています。Ｗｅｂテストでは５月

から９月までの４回で、８９％の割合で県平均を上回っています。全校テストは基本的な内容を問う

問題が出題されます。合格点に達しない生徒には、再テストなどの補充学習を行っています。

思考力・判断力・表現力の育成については、全体的に知識の活用力にやや劣るため、全職員で授業

改善に取り組んでいます。

部活動終了時刻も早まった今、受検を控えた３年生だけでなく、１・２年生も学習に落ち着いて取

り組める良い時期です。自分で決めた学習開始時刻を守り、家庭学習の習慣を付けていきましょう。

【平成２７年度 ＮＲＴ結果（偏差値）】 【９月Ｗｅｂテスト結果】

１年 ２年 ３年 国語 数学 英語

国語 48.1 52.8 50.9 平均正答 平均正答 平均正答

社会 44.4 53.4 48.8 １年 県内全体 7.3 5.9 7.8

数学 48.9 50.3 47.6 京ヶ瀬中 7.7 6.4 9.1

理科 45.2 54.2 45.5 ２年 県内全体 7.1 6.8 6.9

英語 52.6 46.7 京ヶ瀬中 8.4 7.9 7.6

教科平均 46.3 52.7 47.9 ３年 県内全体 7.7 6.9 7.7

※数値が 50で全国と同等です。 京ヶ瀬中 8.3 6.8 8.4
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絶好のコンディションの下、全校生徒が熱く熱く燃えた

一日。秋桜祭スローガンを達成する最高の盛り上がり！

９月５日(土)、平成２７年度 京ヶ瀬中「秋桜祭」が盛大に行われました。朝から、天候にも恵ま

れ、各学年の競技種目や、全員リレー、そして団体種目も、大いに盛り上がって、とてもすばらしい

体育祭になりました。今年の体育祭は、赤連合・青連合ともに、応援も、競技も、どちらの連合が勝

ってもおかしくない僅差（きんさ）の名勝負ばかりでした。

「体育祭」という最高の舞台で、最高のパフォーマンスができたのではないかと、京ヶ瀬中生全員の、

そのときそのときの表情を見ていて、また閉会式・解団式のときの生徒全員の満ち足りた表情を見て

いて、だれもがそう感じたと思います。

一年間の中学校生活の中でも、一番盛り上がり、全校生徒が一丸となって、応援に絶叫したり競技

に懸命に取り組んだりした最高の一日となりました。体育祭スローガン「咲きほこれ秋桜 太陽と蒼

空の下 つかみとれ最高の絆と笑顔の花」を全校生徒みんなで達成できたという一日になりました。

今年の秋桜祭を終えて 最後の秋桜祭を終えて

青連合応援団長 赤連合応援団長

3年 2組 ○○ ○ 3年 1組 ○○○○

今年の秋桜祭は、いままでにない最高のも 今年の秋桜祭は最高のものとなり、(中学校 3
のにするという決意のもとで準備を進めまし 年目の)最後のしめくくりになりました。本番ま

た。最初は、こんな僕が応援団長としてやっ での準備はものすごく大変でした。（準備の）時

ていけるのか、という不安がありました。し 間も短く、振り付けもなかなか合わなくて先生方

かし、責任者や副団長、応援リーダーたちや にも心配されました。それでも準備の中、みんな

青連合のみんなに支えられ、一番獲りたかっ と楽しめました。(赤連合の)みんなが最後までつ

た応援賞を獲ることができました。みんなに いてきてくれて、それに協力してくれたおかげで

は本当に感謝しています。 秋桜祭を成功させることができました。１・２年

来年もまた、今年のように盛り上がる、最 生は、来年再来年とこれから中心になるのでがん

高の秋桜祭を期待しています。 ばってください。ありがとうございました。

秋桜祭を終えて

秋桜祭 副実行委員長

3年 2組 ○○○○

私は秋桜祭実行委員会の競技責任者として活動してきました。最初は

失敗ばかりで毎日怒られ、秋桜祭がうまくできるのか不安でいっぱいで

した。しかし、夏休み後はそれとは打って変わり、褒められることが多

くなりました。そのおかげで、充実した毎日を送ることができました。

それは実行委員会のみんなや先生方の支えがあったからだと私は思いま

す。そして当日は、両連合の激しい戦いを両連合みんなの協力で繰り広

げることができました。

２つの連合に分かれて戦っていましたが、お互いをたたえ合い、アド

バイスを言い合いながら、常によりよい秋桜祭にしようとしてきました。

準備から本番まで秋桜祭全体を見てみると、赤連合と青連合ともにお互

いを支え合い、励まし合い，そして讃え合うことのできた最高の秋桜祭

となったと思っています。秋桜祭に関わってきた全てのみんなに感謝し

ています。ありがとうございました。
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９月の生徒の様子について

生徒指導主事 齋藤 佑

良かったこと

◎すばらしい秋桜祭 感動をありがとう

「全校生徒が最高の秋桜祭を」を合い言葉に、夏休みからの事前準備、各係活動を生徒が主体となっ

て取り組むことができました。

◎下校時間を意識して下校しています。

秋桜祭後、部活動の終了時刻が早まり、６時完全下校となりました。全校生徒の放課後の活動後の

下校の様子を見ると、時間を守って下校する姿が見られました。

心を切り替え、学習に力を注ごう

「最高の秋桜祭」が終わりました。８月下旬から９月前半にかけ、全校生徒が秋桜祭を最高のもの

にしようと心を一つにして一生懸命に活動していました。

その秋桜祭が終了しました。心の切り替えをし、学習活動により一層力を注いでもらいたいと思い

ます。

「今日一日を精一杯努力しよう」。中身の濃い「今日」を毎日毎日続けていくことで明日が見えてき

ます。瞬間瞬間を充実させ、小さな一山一山を超えていくことが目標にたどり着く最も確実な道です。

１時間１時間の授業を大切にしましょう。

秋も深まり、夜も涼しく過ごせる日が多くなりました。学校からの帰宅時間も早まり、自宅で過ご

す時間が夏期より多くなりました。ぜひ、家庭学習の時間を多くし、日々の復習のみならず、不得意

な部分を克服するよう努力してください。

９月に入り、日の入りが大変早くなり、下校時には暗くなりかけます。下校時の自転車運転や、歩

行では交通安全に十分気を付けるよう、学校でも指導いたしました。また、９月 24日から秋の交通安
全旬間として先生方が登校時の交通安全立哨を実施しています。ご家庭でも、交通安全に十分留意す

るようご指導をよろしくお願いします。

教育相談を実施しています

3年生は 9月 14日(月)から（1、2年生は９月 25日(金）から)教育相談期間が始まっています。
下校時の服装について

秋の深まりとともに、夜間の気温も下がってきています。部活動を終えて帰宅する頃には半袖体育

着では寒く体調を崩すこともあるかと思います。

下校時に寒いようであれば着用できるよう、体育着の長袖を持参してもかまいません。学校でも天

候や体調を考え長袖体育着を持参するよう全体に指導しました。ご家庭でもご理解とご協力をお願い

します。

京ヶ瀬中学校 合唱コンクールのお知らせ

京ヶ瀬中学校では、毎年行っている二大行事のうちの一つである合唱コンクールを以下の予定

で実施いたします。中学生が心をこめて合唱を行いますので、多くの保護者の皆様、そして地域

の皆様のご来場をお待ちしております。

１ 期日・会場 平成２７年１０月２４日（土） 京ヶ瀬中学校体育館

２ 日程（予定） コンクールの部 13:35～
開会式 13:00 １年１組 「マイ バラード」

発表の部 13:10～ １年２組 「涙をこえて」

１学年合唱「Forever」 ２年１組 「旅立ちの時～ Asian Dream Song～」
２学年合唱「花は咲く」 ２年２組 「明日へ」

３学年合唱「手紙」 ３年１組 「虹」

３年２組 「言葉にすれば」

吹奏楽部演奏

全校合唱 「ふるさと」


